

Football/Championnat d'Angleterre

Paul Pogba, la fièvre du vendredi soir

AFP

Londres/Grande Bretagne

Le championnat anglais fait vraiment bien les choses : pour sa première soirée de l'histoire un vendredi (19h00), la Premier League attend les débuts de l'homme le plus cher du monde, Paul Pogba, sous le maillot de Manchester United.

Quatre ans après avoir quitté ManU, à l'issue d'un passage presque anonyme, le joueur à 105 M EUR (+ 5 de bonus) revient en mégastar à Old Trafford. L'ancien joueur de la Juventus était suspendu pour l'ouverture du championnat anglais qui a vu les Red Devils s'imposer 3 à 1 à Bournemouth.

La "Pioche", qui n'a plus joué depuis la finale de l'Euro perdue avec la France, est-elle en état ? Oui, à entendre José Mourinho, nouveau coach de United : "Pogba sera prêt à jouer contre Southampton." "Je me sens très bien et je me suis entraîné depuis une dizaine de jours, affirme le joueur révélé au Havre dans le "Manchester Evening News". Je suis habitué à re-

prendre vite le championnat après de gros tournois, comme il y a deux ans après le Mondial (au Brésil) et comme il y a trois ans après la Coupe du monde des moins de 20 ans (en Turquie). Donc ça va."

Et arriver avec l'étiquette du footballeur le plus cher de l'histoire, qu'est-ce que ça fait ? "Je n'y pense pas, assure le jeune homme de 23 ans dont les nouvelles coupes de cheveux affolent la Twittosphère. Je suis juste heureux de jouer au foot. C'est arrivé (son transfert pharaonique), c'est derrière moi."

Le N.6 de ManU a faim : "Je veux gagner la Premier League. Nous voulons revenir en Ligue des champions, car c'est notre place." Cette saison, United n'aura droit qu'à la petite Coupe d'Europe, l'Europa League.

- **Il surnomme Zlatan 'Thor'** -

"Mon ambition est toujours d'être le meilleur", assène encore Pogba. De quoi entrer en collision avec un autre ego surdimensionné du vestiaire ? Non, car l'ancien Juventini et Zlatan Ibrahimovic se sont apprivoisés durant l'été -- ils se sont croisés à Los Angeles -- et se chambrent sur Twitter.



Photo : Man Utd via Getty Images

La première de Paul Pogba avec Manchester United est très attendue ce soir

Pogba surnomme le Suédois "Thor", dieu de la force et du tonnerre chez les Nordiques, et s'est filmé dans le vestiaire mancunien, hilare, lançant à l'ancien joueur du PSG : "Tu peux faire toutes les photos que tu veux avec moi." En ouverture du cham-

pionnat, sans le Français, son équipe a fait ce qu'il fallait pour prendre la tête du classement.

Tout n'est pas encore parfait chez les Red Devils, où les promesses sont en balance avec les stigmates de l'ère Louis van Gaal.

Maintenant que "Mou"

s'apprête à lancer dans la danse "Pogboom", la question est : va-t-il booster l'expression offensive ou marcher sur les pieds des autres stars ?

En tout cas, comme Sir Alex Ferguson lui avait fermé la porte lors de son premier passage, le joueur

"box-to-box" ne manquera pas de motivation face à son "nouveau ancien" public.

Bon élève, Pogba a même salué le succès initial des siens sur les réseaux sociaux.

"Signer pour un club dans lequel il a déjà joué, c'est spécial, mais il se sent à la maison et on est tous vraiment contents de l'avoir à nouveau à Manchester, se félicite le gardien David de Gea. C'est comme s'il n'était jamais parti, il est de nouveau avec tous ses amis."

Programme de la 2e journée (heures GMT) : vendredi

(19h00) Manchester United - Southampton

Samedi

(11h30) Stoke - Manchester City

(14h00) Liverpool - Burnley

Watford - Chelsea

Swansea - Hull

West Bromwich - Everton

Tottenham - Crystal Palace

(16h30) Leicester - Arsenal

Dimanche

(12h30) Sunderland - Middlesbrough

(15h00) West Ham - Bournemouth

JO - 2016/Basket-ball

Pour Parker c'est fini, pour Gasol ça continue

AFP

Madrid/Espagne

Pour Tony Parker, le basket international, c'est terminé, mais pour son futur partenaire aux San Antonio Spurs, Pau Gasol, la chasse à la médaille continue : le géant Espagnol fera une nouvelle tentative pour battre les Américains aux Jeux Olympiques, ce vendredi à Rio, en demi-finale.

Cette occasion que le Français n'a jamais eue de défier les Etats-Unis dans un match décisif aux Jeux a déjà été offerte trois fois à Gasol, en finale à Londres et à Pékin et en quart à Athènes. Trois fois, il a échoué, mais la montée en puissance de la "Raja" à Rio et les hésitations des Etats-Unis pendant la première phase ont fait renaître l'espoir.

Malheureusement pour lui, et pour l'Espagne, le pivot ne sera peut-être pas dans sa meilleure forme à cause d'une contracture au mollet qui le gêne depuis deux matches. "J'ai quelque chose, on verra si c'est grave ou pas", a-t-il dit.

A 36 ans, il a un peu hésité avant de s'engager pour une quatrième campagne olympique, notamment à cause du virus Zika. Mais, comme il partage avec Parker



Photo : D.R

Tony Parker et Pau Gasol: deux légendes vivantes du basket-ball français et espagnole.

l'amour du maillot, il a rempilé, avec l'espoir de décrocher enfin l'or, l'un des rares titres qui lui manquent. "Mon engagement avec la sélection est plus fort que la peur de ce qui pourrait se passer", a dit l'intérieur, qui tourne à 17 points et 8,7 rebonds de moyenne au Brésil.

Comme TP, qu'il va rejoindre l'automne prochain au Texas, Gasol a fait franchir plusieurs marches à l'Espagne dans la hiérarchie mondiale. Avec la génération des "Niños de oro" (les enfants en or), il a gagné,

après les Euros et Mondiaux juniors, les plus belles médailles chez les grands: l'Euro à trois reprises en 2009, 2011 et 2015, l'argent olympique en 2008 et 2012 après deux finales d'anthologie contre les Américains, et aussi l'or au Mondial-2006, où il n'avait pas pu jouer la finale à cause d'une blessure en demie (ce qui ne l'avait pas empêché d'être élu MVP du tournoi).

Le meilleur Européen depuis dix ans

Immense (2,13 m), mais aussi vif, adroit, extrêmement intelligent et intimi-

dant en défense, le Catalan est "le joueur européen le plus dominant depuis dix ans", selon Vincent Collet. Le sélectionneur français en sait quelque chose, car Gasol et les Espagnols ont souvent douché les espoirs des Bleus de Parker: aux Euros de 2009, 2011 et 2015, en France, ou encore aux Jeux de 2012. Quand la France a, enfin, gagné à l'Euro-2013, Gasol n'était pas là, puis quand elle a confirmé au Mondial-2014, c'est Parker qui était absent.

Les Jeux de Rio seront probablement les derniers du

Barcelonais, même s'il ne l'a pas officiellement annoncé. "Chaque tournoi est un peu plus spécial que l'autre parce qu'on ne sait pas s'il y en aura d'autres", a-t-il dit.

Quand Gasol s'arrêtera, il laissera un vide aussi grand dans le basket espagnol que Parker dans son sport en France. Comme

TP, il a été le premier joueur de son pays à s'imposer en NBA, dès 2001, ouvrant la voie à de nombreux autres. Il a été le premier à gagner le titre (deux fois avec les Lakers en 2009 et 2010) et il a disputé le All Star Game à six reprises (une fois avec son frère Marc en 2015). Il est tout simplement le meilleur.

Anniversaire



Une année de plus en ce jour ma dulcinée; je me joins à toutes les personnes qui te portent dans leurs coeurs autant que moi pour te souhaiter un JOYEUX ANNIVERSAIRE. Puisse l'Eternel te combler de sa faveur qui ne se fait suivre d'aucun chagrin. Je t'aime. J. NGUEMA